

"Hoy se ha podido comprobar con unas tecnologías nuevas, por lo que queda definitivamente afianzada esa teoría previa parcial de que los restos de Sevilla son de Cristóbal Colón", aseguró el doctor José Antonio Lorente, de la Universidad de Granada.



CAPTURA DE PANTALLA

Aunque el debate sobre su entierro sigue abierto

ADN confirma que los restos de Cristóbal Colón en la Catedral de Sevilla son auténticos

Análisis a los huesos del navegante y su comparación con ADN de sus descendientes fueron concluyentes.

MARCELO POBLETE

En un anuncio que ha generado gran interés histórico, investigadores de la Universidad de Granada, liderados por el catedrático José Antonio Lorente, confirmaron que los huesos enterrados en la Catedral de Sevilla pertenecen al navegante Cristóbal Colón, conocido como el "descubridor de América". Esta investigación resuelve una de las incógnitas que ha acompañado a la figura de Colón desde hace siglos: la autenticidad de sus restos, pero aún quedan preguntas sin respuesta.

Confirmación

El estudio, con tecnología genética avanzada a sus huesos, con la secuenciación genética de ADN y herramientas de bioinformática, logró lo que los primeros análisis entre 2003 y 2005 solo veían como una posibilidad muy lejana. Lorente, catedrático de Medicina Legal de la Universidad de Granada, aseguró que los nuevos datos son confiables, ya que varios laboratorios los replicaron, como en Estados Unidos, Italia, México y España. "Hoy se ha podido comprobar con unas tecnologías nuevas, por lo que queda definitivamente afianzada esa teoría previa parcial de que los restos



ARCHIVO

de Sevilla son de Cristóbal Colón", aseguró. También se analizaron los restos de su hijo Hernando y su hermano Diego para confirmar la identificación. El investigador anunció que el trabajo será publicado en una revista científica internacional.

Controversias

Aunque aún existen controversias sobre los restos del célebre almirante. El duque de Veragua, un descendiente de Colón, advirtió que el esqueleto hallado en Sevilla está incompleto, lo que sugiere que parte de los restos de Colón podrían seguir en República Dominicana y sus autoridades también afirman tener sus huesos. Otro misterio aun sin resolver es el origen exacto de Colón. Aunque la teoría más popular lo ubica en Génova, el documental que Rtve emitirá el 12 de octubre puede entregar pistas sobre las teorías que sugieren que nació en España o incluso en Portugal. ¿Qué dijo el autor

"Aunque existen otras reclamaciones sobre el lugar de entierro de Cristóbal Colón, como Santo Domingo o Valladolid, esta confirmación científica le otorga una nueva legitimidad a Sevilla en la historia de Colón. Los restos adquieren una relevancia especial allí", destaca el historiador José Pedro Hernández.

Debate

Esta investigación no solo revela que los restos en Sevilla son auténticos, sino que también revive el debate sobre los múltiples traslados de los huesos de Colón a lo largo de los siglos. "Aunque existen otras reclamaciones sobre el lugar de entierro de Cristóbal Colón, como Santo Domingo o Valladolid, esta confirmación científica le otorga una nueva legitimidad a Sevilla en la historia de Colón. Los restos adquieren una relevancia especial allí", destaca José Pedro Hernández. Sin embargo, advierte que esto "no eliminará las controversias que rodean a Colón. Más bien, aclarará algunos aspectos de su legado, especialmente aquellos relacionados con sus últimos años".

Antecedentes

Sergio Salas, historiador y director de la Escuela de Humanidades de la Universidad San Sebastián, señala que la incertidumbre sobre el lugar de enterramiento de Cristóbal Colón se debe a dos factores principales. En primer lugar, Colón "siempre vivió en torno al misterio" y cultivó el enigma sobre su vida. Además, sus restos fueron trasladados varias veces: primero en Valladolid, luego en Sevilla, después en Santo Domingo, posteriormente en La Habana y finalmente de vuelta a Sevilla en 1899. Según Salas, "esta no es la primera vez que se estudian los restos de Colón", refiriéndose a un análisis de ADN realizado hace 20 años que ya había entregado muestras que correspondían a su mismo perfil. El reciente descubrimiento "precisa aún más el perfil que ya se sabía". También explica que Colón fomentó la polémica sobre su origen, ya que "nunca dijo con claridad de dónde o quién era", lo que mantiene durante siglos un aura de incertidumbre sobre su vida.

de la investigación sobre la interrogante de los restos de Colón? "Ni todos están en Sevilla ni todos en Dominicana".

Especulaciones

"Cierra un capítulo clave en la investigación para determinar con certeza dónde estaban los restos de Cristóbal Colón. La catedral de Sevilla, en este sentido, se convierte en un punto fundamental en la historia del descubrimiento de América", dice José Pedro Hernández, historiador y académico de la Facultad de Educación Universidad de Las Américas, quien, además, subraya la importancia de este lugar para resolver los enigmas que rodean la figura de Colón. El académico menciona que siempre se ha especulado sobre la salud mental de Colón en sus últimos años. "Se ha hablado de que terminó enfermo, e incluso se ha llegado a decir que perdió la cordura", agrega Hernández.